CONCOURS NATIONAL DE RENNES LA PREVALAYE (35)

7, 8 et 9 juin 2002

Encore une fois, en ce début juin, le Concours National II de Rennes la Prévalaye, a rassemblé plus de 100 attelages.

Sur les 300 hectares de ce magnifique domaine, régulièrement mis à la disposition de l' Association Bretonne d'Attelage par la Ville de Rennes, dès le jeudi soir, commencent à arriver les quelques 200 à 250 chevaux qui vont s'affronter ici. Le vendredi après-midi, une quinzaine de jeunes chevaux sont jugés par Joseph LEVEQUE et Mr de SAINTE MARIE, des Haras Nationaux ; et le samedi deux carrières de dressage et une des plus belles carrières de maniabilité en France, accueillent les attelages du National 2. Le jury, placé sous la présidence de Jean Louis HEYBERGER, a apprécié la qualité du travail de la quasi-totalité des attelages, tout comme le public rennais, pour la première fois massé aussi nombreux autour des carrières de dressage.

Toute la journée du dimanche était consacrée au marathon. 6 obstacles techniques spectaculaires et coulants attendaient les concurrents, sur un parcours agrémenté de deux gués, hors obstacle, à franchir 3 fois chacun. Le terrassement un peu récent les rendit légèrement boueux en fin de journée, mais sans danger et apportant un peu de difficulté à ce parcours particulièrement roulant et plat.

Les quelques milliers de spectateurs ont pu assister à de très belles luttes dans chacune des catégories.

Les Bretons s'illustrèrent particulièrement en chevaux de trait. Hervé CONAN, de Landivisiau, Champion de France 2000 et vice-Champion en 2001, place ses deux chevaux aux deux premières places, devant Bernard MALHERBE d'Hénnebont, double Champion de France SHF 2001, dans le Prix du Syndicat du Cheval Breton (1 trait). L'épreuve des 2 traits revient à Laurent TOUBLANC de La Bouillie, avec Hardy et Hector, qui remportaient déjà le concours du Salon du Cheval à Paris en décembre 2001, et celui du Salon de l'Agriculture de Paris en Mars 2002, faisant de Laurent un « Champion d'Europe de paires de chevaux de trait », même si le titre n'est pas encore officiel. Il réalisait en passant le meilleur dressage, toutes catégories avec 43,67 points.

Thierry KEUFER, après avoir chuté ces deux dernières années, et même fait un petit séjour à l'hôpital de Rennes en 2001, conjure le mauvais sort qui le poursuivait sur ce terrain, et s'impose dans le Prix des Haras Nationaux, avec ses quatre cobs normands, devant Patrick MAUDET et ses percherons, et les 4 étalons cobs normands du Haras de Saint Lô, menés par Jean Jacques MIRECOURT.

La catégorie 1 poney, forte de 15 participants voit la victoire de Mikael SELLIER, meilleur marathon toutes catégories, devant William TOUBLANC et Caroline PAIN. La lutte a été chaude entre ces trois jeunes meneurs, particulièrement combatifs dans chacun des trois tests. Ces dames croisaient le fer dans le Prix du Comité Régional d'Equitation (2 poneys). Sylvie BASTY, avec 2 merens l'emporte de haute lutte, devant Françoise DEPLANCHE, qui classe ses deux attelages en 2° et 3° place, reléguant les concurrents suivants à plus de 10 points. Dans l'épreuve à 4 poneys, Bernard SARRAF et ses landais l'emportent devant deux attelages en devenir, Jean François CHANTEUR ayant troqué ses mérens contre quatre jeunes poneys

français de selle, et Suzanne MAUGUIN, ayant dû introduire, pour la première fois, un jeune poney dans son team qui monte en puissance.

En attelages à deux chevaux, deux meneurs terminent dans un mouchoir de poche. Alain DECOURTYE devance Bernard POUVREAU de 0,2 points, en tête d'une catégorie forte de 14 partants.

En cette année de Championnats du Monde, deux catégories étaient particulièrement attendues, les attelages à 1 et 4 chevaux. 3 mois avant les Championnats du Monde à 1 cheval à Conty, 11 attelages s'affrontaient. Si quelques meneurs de renom étaient absents, Dominique SAINRAMES, Didier SEGURET (ancien de 1 'équipe de France de CCE), Marcel AUGAGNEUR, Benoit CHEVALIER et Jean louis DAVID s'illustrèrent, mais la victoire revint à Pierre MONNIER, devant Malo MIOSSEC et l'incontournable Marcel AUGAGNEUR.

En attelage à quatre chevaux, la plus grande partie des pressentis pour les Jeux Equestres Mondiaux à Jerez de la Frontera étaient présents. P DOUMENC remporte le dressage et la maniabilité, Patrick REBULARD s 'impose dans le marathon, mais les 8 points concédés dans la mania lui valent la seconde place. Jean Pierre BARRE et Louis BASTY les suivent, devançant de peu (0,3 points) Thibault COUDRY, triple Champion de France à 4 traits, qui avait choisi d'aligner ses 4 Boulonnais face aux chevaux de selle. Il termine 2° du marathon et une légère progression en dressage et maniabilité lui permettront de rivaliser avec les meilleurs.

Le Concours de Rennes la Prévalaye s'impose aujourd'hui comme un des incontournables de la saison. Plus de 100 participants, 17 attelages à quatre, une partie de l'Equipe de France des Championnats du monde à 1 cheval et la quasi totalité de l'équipe de France des Championnats du Monde d'attelage à quatre chevaux, les meilleurs du circuit français en attelage à 1, 2 et 4 traits, des valeurs montantes en attelages à 1, 2 et 4 poneys, et pour la première fois cette année un début d'internationalisation avec la venue d'un attelage espagnol à deux chevaux, l'Association Bretonne d'Attelage est fier de cette réussite. Les années à venir verront un développement de ce concours, grâce au partenariat constant de la Ville de Rennes qui permettra d'améliorer encore le technicité du marathon, la qualité des carrières de dressage, l'accueil de ce public Rennais qui sait si bien s'enflammer pour les événements importants, et à la confiance renouvelée des sponsors qui depuis le début ont cru et coopéré à cet immense projet.

Rendez-vous en Juin 2003

Yves TAZE Président de l' ABA